



Le patriarche Cyrille : Nous prions et nous travaillons pour que les forces du mal ne ruinent pas l'unité de l'Église orthodoxe

Le 2 décembre 2019, pendant le repas fraternel qui a suivi la Divine liturgie à l'église du Christ Sauveur, le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, est revenu sur la situation de l'Orthodoxie dans le monde depuis la reconnaissance du groupe non-canonique « église orthodoxe d'Ukraine » par plusieurs Églises locales.

« A chaque époque, l'Église traverse forcément des souffrances et des épreuves. Le Seigneur ne nous a pas privé d'afflictions non plus, avant tout avec ce qui arrive au milieu orthodoxe dans le monde, a constaté le patriarche Cyrille. Il est étonnant que sous l'influence de facteurs politiques externes nos confrères orthodoxes s'engagent dans la voie de la reconnaissance de schismatiques, de gens qui n'ont pas été ordonnés canoniquement, de laïcs, en fait, qui se font passer pour des ecclésiastiques ! Il est particulièrement dangereux et triste de constater que ce ne sont pas des groupes marginaux qui soutiennent les schismatiques, comme c'était le cas auparavant, mais des Églises locales canoniques. »

« Pour l'instant personne ne sait où nous allons, a poursuivi le patriarche Cyrille. Nous prions, bien sûr, et nous travaillons pour que les forces du mal ne ruinent pas l'unité des Églises orthodoxes ; pour que les forces du bien et du mal ne se confondent pas en une sorte de masse amorphe où il sera impossible de démêler le bon du mauvais, la vérité du mensonge, la canonicité de l'infraction aux canons. En d'autres termes, vous et moi sommes entrés dans une époque très difficile, et le succès de notre parcours dans ces épreuves dépend en grande partie de l'état intérieur de notre Église. Plus forte sera notre cohésion – dans la résolution d'un problème de développement interne, comme dans le dialogue avec l'Orthodoxie mondiale – plus grand sera le succès de nos entreprises. Il va nous falloir examiner soigneusement les processus en cours dans l'Orthodoxie mondiale et y réfléchir. J'espère que le Concile épiscopal définira prochainement notre position avec clarté sur les schismes et sur nos frères qui, malheureusement, soutiennent ce schisme. »

« Dieu fasse que les épreuves que nous subissons, que subit la génération actuelle de l'épiscopat, du clergé, du peuple des croyants, ne détruise pas notre unité, n'affaiblissent pas nos forces, afin que nous puissions avancer sans dévier sur la voie que nous ont tracée nos pieux ancêtres, gardant la pureté de l'Orthodoxie et de la canonicité, ne reculant pas devant les ruses, qu'elles viennent de l'extérieur ou, comme cela arrive parfois, de l'intérieur de l'Église » a conclu le patriarche Cyrille.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45861/>